
 

 

 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung 
am 23. Januar 2017, 20:00 Uhr,  
Besprechungsraum der HQS 

 

 
Anwesend:  Christoph Lippok, Tanja Mätzig, Birgit Becker, Friedrich Teltschik, Matthias Edel 

(Protokoll), Stefan Neumann (kam später hinzu)  
 

Der Vorstand war beschlussfähig. 

TOP 1: Begrüßung 

Begrüßung 

TOP 2: Offene Punkte aus dem Protokoll der Vorstandssitzung vom 21. November 2016 

 Leonardo-Brücke 

Die Einzelteile wurden von der Schreinerei Heydenbluth, Bickenbach, angefertigt und der 
Schule gespendet. Sie wird den SchülerInnen im Rahmen der Forscherwerkstatt zur 
Verfügung stehen. 

 

 Tisch-Stuhl-Kombination: 

Frau Becker hat eine geeignete Tisch-Stuhl-Kombination für den Innenhof herausgesucht. 
Diese wurde sowohl von der Schulleitung, dem Lehrerkollegium, als auch dem Hausmeister 
für gut befunden. An einer Kombination können ca. 12 SchülerInnen gleichzeitig arbeiten. Es 
sollen zwei dieser Kombinationen angeschafft werden, damit eine komplette Klasse dort 
arbeiten kann. Die Kosten belaufen sich auf insgesamt ca. 5000 Euro Ein entsprechender 
Kostenvoranschlag liegt vor. Der Vorstand beschloss einstimmig die Anschaffung der 
Kombinationen. Sie werden aus der Rückstellung „Innenhof“ finanziert. 

Aufgrund der Finanzierung durch den Förderverein, muss davon ausgegangen werden, 
dass für dieses Projekt keine ergänzende Finanzierung durch den Landkreis mehr 
stattfinden wird. 

 

 Essenspatenschaften: 

Von der Unternehmensgruppe Neumann ging eine zweckgebundene Spende in Höhe von 
250 Euro für die Essenspatenschaften ein. Aktuell werden ca. 3 Kinder pro Klasse über die 
Essenspatenschaften gefördert. 

Hr. Teltschik wird sich einen Überblick über die Finanzierung und den Bedarf an 
Essenspatenschaften verschaffen. 

 

 Nutzung der Budgets in 2016: 

Es stehen 5 Budgets á 500 Euro zur Verfügung. Diese sind den Bereichen Sport, Musik, 
Kunst, Lesenest und Forscherwerkstatt zugeordnet. In 2016 wurden von den insgesamt zur 
Verfügung stehenden 2500 Euro, 1864,-€ abgerufen. 

Frau Becker teilt mit, dass im Lesenest ein hoher Unterstützungsbedarf besteht und das 
Angebot von den Schülern intensiv genutzt wird. 

 



 Personalsituation 
Frau Becker hat die Information über die Suche nach neuen Vorstandsmitglieder ab Somme
 2017 an das Lehrerkollegium weitergegeben. Es liegen noch keine Rückmeldungen vor. 

 

TOP 3: Kinderkurse 

 

Das KiKu-Programm wurde durch die SchülerInnen gut angenommen. Es haben sich 121 Kinder 
angemeldet, die zwischen 1 und 10 Kurse besuchen werden. Der Durchschnitt liegt bei ca. 3 
Kursen pro angemeldetem Kind. Bei den Kursen: Filzen, Nähen, 1. Hilfe, Wing Tsun, 
Eselwanderung und Felsenmeerrallye, wurden aufgrund der großen Nachfrage zusätzliche 
Kursangebote geschaffen. Lediglich die Kurse Zumba und „Philosophieren mit Kindern“ werden 
aus Mangel an Anmeldungen nicht stattfinden. 

TOP 4: 10 Jahre Förderverein („Fest“-Ausschuss) 

 Das 10-jähre Bestehen des Fördervereins wird am 25.03.2017 in Kooperation mit 
„Bickenbach rennt“ gefeiert werden. 

 Vom zeitlichen Ablauf soll der „offizielle Teil“, mit Vorstellung des Vereins, Grußwort aus der 
Politik, kurze Ehrung der Gründungsmitglieder zwischen dem Lauf und der Siegerehrung 
stattfinden, in einem zeitlichen Rahmen von 30 – 45 Minuten. 

 Nach der Siegerehrung soll es eine Art „Markt der Möglichkeiten“ zu den 5 Schwerpunkten 
des Fördervereins geben: 

o Kunst – Idee: Kunstprojekt mit Kai (Neffe von Christoph Lippok) 

o Musik – Idee: musikalische Darbietung der Big-Band des Schuldorfes und der 
Blechblas-AG 

o Sport: Hüpfburgen 

o Lesenest: Angebot des Vereins „Alt und Jung“ 

o Forscherwerkstatt: Experimente mit „Chemie-Paul“ 

 Die einzelnen Stationen werden nach Möglichkeit ein ca. 20-minütiges Programm anbieten, 
dass sich mehrfach wiederholen wird. 

 Die Veranstaltung soll offiziell gegen 14-14.30h enden.   

 Die Werbung für die beiden Veranstaltungen wird Herr Neumann in Kooperation mit Frau 
Hunfeld erstellen. 

 Mit der Verkostung im Rahmen des Jubiläums soll die Freiwillige Feuerwehr Bickenbach 
beauftragt werden. Dadurch soll gewährleistet werden, dass möglichst viele Eltern den 
Tag gemeinsam mit Ihren Kindern genießen können. Herr Neumann klärt die Bewirtung mit 
der Feuerwehr ab. 

 Der Vorstand ist einstimmig für die Ausgestaltung des Jubiläums, analog der Planung des 
„Fest“-Ausschusses. 

 Der „Fest“-Ausschuss trifft sich am 06.02. um 20h im Hause Neumann zur weiteren 
Ausgestaltung der Planung. 

TOP 5: Bericht aus Schulelternbeirat 

Die nächste Sitzung des Schulelternbeirates wird am 16.02.2017 stattfinden. 

TOP 6: Verschiedenes 

 Die Schule fragt nach Unterstützung durch den Förderverein für das Projekt 
„Ernährungsführerschein“. Dieses wird in diesem Schuljahr erstmalig für alle dritten 
Klassen durchgeführt und soll dauerhaft Einzug in das Schulprogramm erhalten. Die 



Kosten hierfür belaufen sich pro Schuljahr auf ca. 500,-€ und setzen sich zusammen aus 
Personalkosten, Kosten für Lebensmittel und Kosten für Lernmaterial.  

o Der Vorstand hält es für sinnvoll, dass zunächst abgewartet werden soll, wie 
das Projekt durch die Schüler und die Eltern angenommen werden wird. Nach 
einer Analyse wird über eine Unterstützung durch den Förderverein 
entschieden werden. 

o Der Vorstand beschließt mit 5 Dafür-Stimmen und einer Enthaltung, dass sich 
der Förderverein in diesem Schuljahr nicht finanziell an dem Projekt beteiligen 
wird. 

 Herr Teltschik informiert über den Kassenstand am 31.12.2016 (ohne Jahresabschluss): 
Girokonto: 17.589,14 € 

Tagesgeld: 8080,38 € 

Aufgrund der anfallenden Kontoführungsgebühren wird Herr Teltschik einen möglichen 
Kontowechsel prüfen. 

 Herr Teltschik informiert über die aktuellen Mitgliederzahlen (Stand 31.12.2016): 

444 (Stand 31.12.2015: 437) 

Austritte zum 01.01.2017: 24 (10 Kinder und 14 Erwachsene) 

 Herr Lippok informiert, dass die Gemeinde ihren Zuschuss zu den Mitgliedsbeiträgen 
erhöht hat. Dieser beträgt bei Mitgliedern unter 18 Jahren 10 Euro pro Jahr und bei 
Mitgliedern über 18 Jahren 5 Euro pro Jahr. 

 

Die nächsten Vorstandssitzungen finden statt am:  

20. März 2017 

24. April 2017 

JHV: 

12. Juni 2017 

jeweils montags, 20 Uhr, in der HQS. 

 

Die Sitzung endet um 21:45h 

 

Bickenbach, den 24.Januar 2017 

 

Für das Protokoll 

 

gez. Matthias Edel 

 


